
部分进口欧宝安德拉

进口雪佛兰科帕奇

被召回

新华社北京 3月 7日电（记者 朱

立毅） 国家质检总局 7 日通报指出，因

防抱死制动系统（ABS ）缺陷，通用汽车

（中国）投资有限公司、上海通用汽车有

限公司分别召回部分进口欧宝安德拉

和进口雪佛兰科帕奇汽车。

据两家公司统计，在中国大陆地区

共涉及进口欧宝安德拉 1586 辆， 进口

雪佛兰科帕奇 16618 辆，车辆生产日期

为2006年4月11日到2009年11月9日。

据介绍，缺陷产生的原因是部分车

辆的制动液存在杂质，可能影响制动防

抱死模块（ABS ）的正常工作，极端情况

下可能导致制动距离变长， 或制动跑

偏，存在安全隐患。 通用汽车（中国）投

资有限公司和上海通用汽车有限公司

将对召回范围内的车辆采取检修措施

以消除隐患。

从即日起，欧宝特约售后服务中心

会与范围内的用户取得联系，安排免费

检修事宜， 同时免费客户服务热线

8008101996 将提供咨询和预约服务；

雪佛兰特约售后服务中心会与范围内

的用户取得联系， 安排免费检修事宜，

同时免费客户服务热线 8008201912 将

提供咨询和预约服务。

车主也可登陆质检总局网站进出

口商品检验栏目、缺陷产品管理中心网

站、中国汽车召回网，或拨打质检总局

缺 陷 产 品 管 理 中 心 的 热 线 电 话

010-59799616、65537365，了解更多信息。

民政部去年安排使用

彩票公益金

1 . 7 2 亿元

新华社北京 3 月 7 日电 记者 7

日从民政部获悉，根据《彩票管理条例》

的相关规定，民政部目前已在其官方网

站上公告 2011 年度本级福利彩票公益

金使用情况。

公告显示，经财政部核准，民政部

本级 2011年度彩票公益金控制使用额

度为 143024 万元， 占中央集中彩票公

益金额度的 5％，专项用于民政社会福

利、社会公益事业。

公告显示， 民政部 2011 年安排使

用 85804 万元，重点保障老年人、残疾

人等社会福利服务对象的供养、 康复、

照料等工作，促进老年人和残疾人社会

福利事业发展。 安排使用彩票公益金

40020 万元，重点支持儿童福利机构完

善孤儿、弃婴等困境儿童养育、治疗、康

复、特殊教育和职业技能培训等方面的

功能，为相关困境儿童健康成长提供必

要的资金保障和服务保障。

此外， 民政部 2011 年安排使用彩

票公益金 17200 万元，支持社会公益事

业发展，推进以改善民生为重点的社会

建设，提高基本公共服务水平。
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陕西

首家“反家暴医疗服

务定点医院”挂牌

新华社西安 3 月 7 日专电（陈钢

吴蕾蕾）陕西省妇女研究会与陕西省第

二人民医院合作的陕西首家“反家暴医

疗服务定点医院”6日挂牌。

“反家暴医疗服务定点医院”设立

后，陕西省妇女研究会将与陕西省第二

人民医院合作，开展针对医护人员的系

列培训，使其掌握家庭暴力伤害的识别

技巧，增强反家暴的敏感性。

陕西省第二人民医院副院长杨丽

艳介绍，医院将成立反家暴医疗服务办

公室，建立完整的受暴妇女儿童接诊程

序，对家暴受害者作为特殊病人加以照

顾，建立档案。 同时与陕西省妇女研究

会建立转介机制， 通过社工跟进服务，

为需要帮助的妇女儿童提供更便捷、更

专业、更人性化的支持服务。

陕西省妇女研究会是一家具有 20

多年反家暴工作经验的公益机构，已建

立了妇女热线、家庭暴力预防与辅导专

线、法律援助中心等妇女维权渠道。 此

次促成医疗机构介入，为干预家庭暴力

的社会支持网络补上了重要一环。

“取证难”是制约反家暴行动的瓶

颈之一，医疗机构介入，对于解决这一

难题具有重要意义。 陕西省妇女研究会

工作人员李林说：“医院常常是接触家

庭暴力受害者的‘第一窗口’，将医院纳

入防治家庭暴力体系，提升医护人员反

家暴的意识和责任感非常必要。 ”

中国红十字会副会长：

民间善款来源流向

将全透明

据人民日报消息 3 月 6 日下午，

中国红十字会副会长郭长江委员向记

者透露，中国红十字会正在筹建全国统

一的综合管理信息系统，用来规范对善

款的监管，提高资金使用效率，实现民

间善款来源流向全公开、全透明。 该项

工作预计 3年内完成。“我们马上开始

进行标准化设计，3 月底前完成开发招

标。 ”郭长江说。

据介绍，该平台将实现红十字会系

统接收及使用捐赠款物的信息化管理，

公开所有民间善款物品的来源及数额、

资金流向、 所有救助项目的运行情况、

结果的反馈，做到阳光、透明，接受社会

各界监督。

武钢将投入3 9 0 亿元养猪种菜

称 1 公斤钢抵不上 4 两肉

据中国之声《新闻纵横》报道，全国人大代

表武汉钢铁（集团）公司总经理邓崎琳透露，今

年武钢准备建万头养猪场， 而且年内就出栏。

“钢铁侠”养猪种菜，这不是突发奇想，而是钢企

向“非钢”转型计划的一部分。

不仅如此，除了养猪，武钢还有许多设想。

比如“打个电话， 就可以代为接送幼儿园的孩

子，甚至还可以帮您疏通家里堵塞的下水管”。

在钢铁企业普遍微利的背景下， 武钢今年

对钢铁产业可以说是一分钱掰成两半花， 却在

非钢产业上重金砸下 390 个亿谋求发展。 武钢

“养猪”，究竟是“不务正业”还是另辟蹊径谋求

转型？

钢铁巨无霸武汉钢铁公司要开始养猪种

菜？这听起来让人觉得不可思议，但是全国人大

代表武汉钢铁（集团）公司总经理邓崎琳却证实

确有其事，而且规模大约在一万头左右。

邓崎琳说：“我们还准备搞绿色养殖基地，

青山区 60万人，80%都是武钢人，我的快餐一做

就是上万份， 不仅送到武钢， 还会送到铁路上

去，所以我们在武汉市周边买几千亩丘林荒地，

养猪养鸡种菜，立体养殖绿色养殖，发展这个产

业，下次你买就买‘武钢’牌蔬菜。 ”

本来养猪种菜做盒饭等第三产业都是辅助

和服务性质， 如今把这样的辅助产业做大当成

一个发展方向也是无奈之举。 邓崎琳向记者解

释说，受铁矿石资源短缺物流成本抬高等影响，

连续两年， 中国钢铁生产行业年销售利润率已

不到 3%， 远低于全国工业行业 6%的平均利润

水平。 与此同时，我国钢铁产能严重过剩，按粗

钢表观消费量在 6.88亿吨左右计算， 产能过剩

率约已达到 122%。 钢铁产业现在十分困难。

邓崎琳跟记者算了一笔账， 眼下 1 吨螺纹

钢的价格大概是 4700元，平均每公斤 4.7 元，而

最便宜的猪肉每公斤已接近 26 元，1 公斤钢材

价格抵不上 4两猪肉。

其实，在 2011 年，武钢就已加大投资非钢

产业，非钢产业 20.8亿元的利润，占到整个集团

利润的六成左右， 并帮助企业在钢铁业的严冬

期保持着 17.4%的利润增幅。 今年，武钢计划对

非钢产业投资 390 亿元， 投资方向除了涉及高

新技术钢材深加工矿产资源开发“万头养猪场”

等外，还将成立“城市现代服务公司”，其后勤集

团已与华润集团签订了一揽子合作计划， 开展

燃气电力等多项合作。 （据人民网消息）

民政部等四部委

部署开展重特大疾病医疗救助试点

新华社北京 3 月 7 日电（记者 卫敏丽）记

者 7 日从民政部获悉，为贯彻落实党中央、国务

院深化医药卫生体制改革的精神， 近日， 民政

部、财政部、人力资源社会保障部、卫生部下发

《关于开展重特大疾病医疗救助试点工作的意

见》，部署开展相关工作，切实帮助解决重特大

疾病贫困患者的医疗困难。

据了解，从 2012 年开始，各省（区、市）将选

择部分县（市、区）开展重特大疾病医疗救助试点。

根据《意见》，重特大疾病医疗救助对象是

患重特大疾病的低保家庭成员、五保户、低收入

老年人、 重度残疾人以及其他因患重特大疾病

难以自付医疗费用且家庭贫困的人员。 具体条

件由地方政府民政部门会同财政、 人力资源社

会保障、 卫生等部门制订并报同级人民政府批

准。

民政部有关负责人表示， 重特大疾病医疗

救助病种将先从医疗费用高、 社会影响大的病

种起步，并随基金总量的增加，稳步推进，逐步

扩大病种范围。 优先将儿童急性白血病和先天

性心脏病、妇女宫颈癌、乳腺癌、重度精神疾病

等病种纳入救助范围。各省（区、市）将根据试点

病种的临床路径等标准化诊疗方案， 测算并限

定相应病种的合理诊疗费用， 探索实行按病种

确定救助标准。 鼓励有条件的地方探索向救助

对象提供低成本的医疗服务。

3 月 7 日，每对新人在婚礼现场为贫困山区儿童捐赠 1 1 0 0 元。 当日，福建海警二支队联合泉州市妇联、共青团为 1 0 对海警新人举办

“相约 2 0 1 2 情铸海警”海上集体婚礼，迎接即将到来的“三八”国际劳动妇女节。 新华社记者 魏培全 摄

海上集体婚礼迎“三八”


